

## Ciudad humedal

● La reciente declaración de Valdivia como Ciudad Humedal no solo es un reconocimiento a su invaluable patrimonio natural, sino también una oportunidad concreta para consolidar un modelo de desarrollo urbano más equilibrado, resiliente y visionario.

Valdivia ha avanzado en iniciativas sostenibles, integrando la protección de su red de humedales con una creciente conciencia ciudadana y políticas públicas más orientadas al medioambiente. Sin embargo, este progreso requiere consolidarse con decisiones estructurales de largo plazo.

En este contexto, el nuevo Plan Regulador Comunal en desarrollo debe ser concebido como una herramienta dinámica, capaz de adaptarse a los cambios ambientales, sociales y tecnológicos que enfrenta nuestra ciudad.

Un instrumento rígido corre el riesgo de convertirse en una traba más que en una guía. Por ello, su diseño debe permitir la integración de soluciones basadas en la naturaleza, resguardar el equilibrio entre crecimiento y conservación, e incorporar activamente tecnologías de planificación territorial: desde sistemas de información geográfica hasta modelos predictivos que anticipen los impactos del cambio climático.

Una preocupación central es el futuro de humedales clave como Llancahue y Las Gaviotas, que hoy no cuentan con la protección que otorga la Ley de Humedales Urbanos por encontrarse fuera del límite urbano.

Esta situación los deja a merced de la buena voluntad y en una preocupante incertidumbre, a pesar del

enorme valor que representan en términos de biodiversidad, recarga de acuíferos y mitigación del cambio climático.

Por eso es urgente que estos ecosistemas sean incorporados explícitamente en el futuro Plan Regulador, asegurando así su conservación y el resguardo de los servicios ecosistémicos que prestan a toda la comunidad valdiviana.

La sostenibilidad de Valdivia no puede ser un eslogan; debe ser una práctica sostenida en decisiones inteligentes, participativas y basadas en evidencia.

El desafío está en transformar este reconocimiento en una ciudad verdaderamente ejemplar para Chile y el mundo.

*Juan Manuel Taladriz Eguiluz*  
*Consejero Regional de Los Ríos*  
*Evopoli*